

## Nos églises...

# *Saint-Gilles de Cazideroque*



Le Saint Patron de cette église est Saint Gilles, abbé fondateur, au 7<sup>e</sup> siècle, du monastère de Saint-Gilles-du-Gard où il mourut en 720.

La fête patronale se célèbre le premier dimanche de septembre.

Le dernier curé titulaire est Fernand LABARTHE de 1957 à 1969.

Cette église, qui a, pour l'essentiel, conservé ses dispositions originelles, date de la première moitié du 12<sup>e</sup> siècle. Un clocher-tour est ajouté, peut-être à la limite des 15<sup>e</sup> et 16<sup>e</sup> siècles. Elle a été dévastée par les protestants au cours des guerres de religion. En 1661, l'évêque Nicolas de Villars la décrit comme à moitié ruinée.

Le portail nord est daté de 1741. Le portail occidental, muré, est restauré en 1848. Entre 1855 et 1862, de très importants travaux sont réalisés par le curé de l'époque, l'abbé Barthélémy Fraysse : la nef est voûtée, une tribune est construite et une flèche est ajoutée au clocher. Le porche latéral est enfin reconstruit en 1892.

La nef de quatre travées, voûtée en berceau plein cintre, est séparée du chœur, légèrement plus étroit et voûté en cul-de-four, par un arc triomphal.

Les modillons du chevet sont sculptés de têtes d'homme, de figures fantastiques, d'animaux, de pommes de pins et de motifs géométriques. Le chevet comporte également des métopes perforées typiques des églises romanes de la région.

Mais le trésor le plus précieux de cette église est l'ensemble de 14 très beaux chapiteaux romans du 12<sup>e</sup> siècle qui se trouvent dans le chœur. Ils sont décorés de représentations animalières, de personnages, de têtes grotesques et de feuilles et volutes.